
回答者区分 回答数

患者

患者家族

医療従事者

その他

回答なし

合計

性別 回答数

男性

女性

回答なし

合計

年齢 回答数

30歳未満

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代以上

回答なし

合計

平成29年度　がん県民公開セミナーｉｎつくば
アンケート集計結果

１　日　時　平成29年10月28日（土）13:30～16:00

４　アンケート回答者  　　72名

２　場　所　筑波メディカルセンター　メディカルスクエア3階　ＴＭＣホール

３　参加者　113名 

患者
30.6%

患者家族
29.2%

医療従事者
13.9%

その他
20.8%

回答なし
5.6% 回答者区分

男性
41.7%

女性
47.2%

回答なし
11.1%

性別

30歳未満
0.0%

30歳代
5.6%

40歳代
9.7%

50歳代
13.9%

60歳代
31.9%

70歳代以上
31.9%

回答なし
6.9%

年齢
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周知 回答数

新聞折込

中央病院ホームページ

友人・知人

ポスター・チラシ

その他

回答なし

合計

※複数回答あり

講演１ 回答数

理解できた

普通

理解できなかった

回答なし

合計

講演2 回答数

理解できた

普通

理解できなかった

回答なし

合計

講演3 回答数

理解できた

普通

理解できなかった

回答なし

合計

理解できた
36.1%

普通
47.2%

理解できなかった
6.9%

回答なし
9.7%

講演２

理解できた
26.4%

普通
52.8%

理解できなかった
15.3%

回答なし
5.6%

講演１

理解できた
31.9%

普通
20.8%

理解できなかった
2.8%

回答なし
44.4%

講演３

新聞折込
56.8%

中央病院ホームページ
2.7%

友人・知人
6.8%

ポスター・チラシ
25.7%

その他
6.8% 回答なし

1.4%

セミナーを

知った方法
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期待度 回答数

一致していた

どちらともいえない

一致していない

回答なし

合計

難易度 回答数

難しい

普通

易しい

回答なし

合計

今後の企画希望 回答数

がんの予防・検査・治療

緩和ケア

在宅療養の現状

がん経験者の話

がん情報の集め方

行政の取り組み状況

その他

回答なし

合計

※複数回答あり

一致していた
40.3%

どちらともいえない
45.8%

一致していない
4.2%

回答なし
9.7%

期待度

難しい
44.4%

普通
43.1%

易しい
5.6%

回答なし
6.9%

難易度

がんの予防・

検査・治療

35.9%

緩和ケア
18.0%

在宅療養の現状
11.7%

がん経験者の話
11.7%

がん情報の集め方
8.6%

行政の取り組み状況
7.0%

その他
3.9%

回答なし
3.1%

今後の企画希望
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№ 感想・意見の内容

がん治療法がずいぶんと進んでいることがわかりました。だがその治療には多額の治療費がかかることもわ
かり、少しでも早く保険がきくようになっていただければもっと多くの方々が生存されるのではとしみじみ
と感じさせられた次第です。また日々の生活も大切であることがわかりました。できましたらもう少しわか
りやすいご講義であったらと願います。

大変参考になりました。今後もセミナーを積極的に受講したいと思います。

大変参考になり、難しいところもありましたがわかりやすく説明されて良かったです。もっとこういう機会
があればと思います。ありがとうございました。

治療に高額なお金が使われるとなれば全部保険でするのは無理だと思うので、医療にバックアップしていた
だきながら「長く」ではなく「良く」生きる生き方を社会や宗教家が考えていけるといいと思います。

いつ自分ががんになるかわからないのでセミナーに参加したことで大変勉強になりました。

治療法も日進月歩であることが良くわかり有意義なセミナーでした。

毎年楽しみにしております。

現在の小児がん体制、治療方法の状況がよくわかりました。

もっと分りやすいようにしてほしい。専門用語が多く難しい。

最初に全体の講演をお聞きして、次に病気ごとに分けて質疑応答などを気軽に出来る雰囲気で詳しいお話を
お聞きできたらいいと思いました。医療関係者の方に向けたような難しいお話でした。

配布テキストをもう少し詳細にして欲しかった。

小児白血病がもう少し詳しく聞きたかった

少しスライドの量が多いかもしれません。医師の立場から、現在の治療の満足度がどの程度か知りたい。

悪性リンパ腫の話をもっと時間をかけて詳しく聞きたかった。時間の割には盛りだくさんすぎかな？

前半２つの疾患の症状、治療、新薬情報の講演が駆け足の講演となっているように感じました。
１つの疾患に絞ってより時間をかけて詳しくご講演いただければより理解が増したかと思いました。

平成29年度　がん県民公開セミナーｉｎつくば

アンケート集計結果
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№ 今後企画して欲しいセミナーがあればお答え下さい。（その他の回答）

がんの治療費（補助）について。

子宮がんの方が多いのでセミナーをしてほしい。

セカンドオピニオンについて。

全国の希少がん治療に対する病院・医師の連携の現状などを知りたい。
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回答者区分 回答数

患者

患者家族

医療従事者

その他

回答なし

合計

性別 回答数

男性

女性

回答なし

合計

年齢 回答数

30歳未満

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代以上

回答なし

合計

平成29年度　がん県民公開セミナーｉｎみと
アンケート集計結果

１　日　時　平成29年11月18日（土）13:30～16:00

４　アンケート回答者  100名

２　場　所　茨城県立健康プラザ3階　大会議室

３　参加者　158名 

患者
23.0%

患者家族
23.0%医療従事者

6.0%

その他
43.0%

回答なし
5.0% 回答者区分

男性
40.0%

女性
52.0%

回答なし
8.0%

性別

30歳未満
0.0%

30歳代
3.0%

40歳代
11.0%

50歳代
16.0%

60歳代
23.0%

70歳代以上
46.0%

回答なし
1.0%

年齢
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周知 回答数

新聞折込

中央病院ホームページ

友人・知人

ポスター・チラシ

その他

回答なし

合計

※複数回答あり

講演１ 回答数

理解できた

普通

理解できなかった

回答なし

合計

講演2 回答数

理解できた

普通

理解できなかった

回答なし

合計

講演3 回答数

理解できた

普通

理解できなかった

回答なし

合計

理解できた
34.0%

普通
43.0%

理解できなかった
12.0%

回答なし
11.0% 講演２

理解できた
21.0%

普通
44.0%

理解できなかった
31.0%

回答なし
4.0%

講演１

理解できた
31.0%

普通
22.0%

理解できなかった
5.0%

回答なし
42.0%

講演３

新聞折込
59.4%

中央病院ホームページ
7.5%

友人・知人
2.8%

ポスター・チラシ
25.5%

その他
4.7% 回答なし

0.0%

セミナーを

知った方法
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期待度 回答数

一致していた

どちらともいえない

一致していない

回答なし

合計

難易度 回答数

難しい

普通

易しい

回答なし

合計

今後の企画希望 回答数

がんの予防・検査・治療

緩和ケア

在宅療養の現状

がん経験者の話

がん情報の集め方

行政の取り組み状況

その他

回答なし

合計

※複数回答あり

一致していた
37.0%

どちらともいえない
47.0%

一致していない
3.0%

回答なし
13.0% 期待度

難しい
38.0%

普通
48.0%

易しい
9.0%

回答なし
5.0%

難易度

がんの予防・

検査・治療

35.8%

緩和ケア
15.6%

在宅療養の現状
12.7%

がん経験者の話
16.2%

がん情報の集め

方

8.7%

行政の取り組

み状況

7.5%

その他
2.9%

回答なし
0.6%

今後の企画希望
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№ 感想・意見の内容

身体の症状に対する話が聞けて良かった。要望として、定期検診等で血液の検査を行いデータを周知して欲
しい。自分の経験から、悪性リンパ腫は血液の検査を実施していないとわからない。

今後も続けて欲しい。

難しい内容をわかりやすく説明していただきありがとうございました。

人の体は口から入るものでできているので日頃の生活を見直せば、病気はかなり防げるのでは…と思いま
す。医学の進歩もとても大切ですががんが増えていると云うことは何か間違えていること（生活）があるの
では…適度な運動、バランスの良い食事…とか言いますが、とても便利になりすぎて体を動かさない、飽食
時代で食べ過ぎる…そこを何とかすれば…と思います。熱のこもったお話しありがとうございました。

多少専門性があり難しい面もあったが講師の方々が良く噛みくだいて説明してくれ良かった。

今後もしもの時の参考にしたいです。

多忙な中、先生方が患者さんのことを考えていて下さる姿にありがたく感じました。すばらしい先生が県内
にいて下さり心強く思いました。分野はちがくても、私も仕事をがんばろう！！と思いました。

白血病を主として聞きに来ました。白血病のお話し分りやすかったです。昔白血病の方が赤ちゃんをだいて
いた写真は親として不安をふき飛ばしてくれました。ありがとうございました。

知らなかったがん治療を聞けて良かった。

小児がんについていろいろ教えていただき、ありがたかった。

タラザレックスの新薬の話などをきけてよかった。

途中からの参加でしたが、スタッフの方々に親切にご案内していただき、講演を聞くことができました。あ
りがとうございました。

前向きになれるお話しでした。

聞こえづらい所があったので理解しにくいところがあった。

リンパ腫の場合、理論は難しいと思う。具体的な症例を数例説明して欲しい。

メモを取るにも狭く（机が無いところ）人数分の机は用意して下さい。

がん体験者としてお聞きしたいこともありましたが、大勢の方の前で勇気がありませんでした。

内容が専門的すぎてむずかしかったです。

部屋の明るさを考慮して欲しい（資料を見ることができなかった）。

一般人に理解できるレベルで話す必要あり。空調が必要。

平成29年度　がん県民公開セミナーｉｎみと

アンケート集計結果
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№ 今後企画して欲しいセミナーがあればお答え下さい。（その他の回答）

働きながらがん治療をするために

治療（新薬）

患者に対する家族の接し方、介護の相談等

治療後の現状と再発防止策
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「血液のがん～リンパ腫，骨髄腫，小児白血病」

inみと

茨城県立中央病院  企画情報室　笠間市鯉淵6528
TEL：0296-77-1121㈹　内線：2017　FAX：0296-77-2886

※お車でご来場の際は，茨城県立健康プラザ駐車場（茨城県水戸保健所
や衛生研究所と同じ敷地です）をご利用下さい。バスをご利用の際は，
水戸駅北口８番のりばより，関東鉄道バス本郷・払沢方面の循環バス
ご利用の上，　「メディカルセンター前」で下車してください。

※事前に，参加申込みが必要となります。
　裏面の「参加申込書」に必要事項を記入の上，FAX で申し込んで
　ください。
　開催約 1 週間前に入場券を郵送します。

定員になり次第
締め切ります。

入場無料
（定員120名）

県民のみなさまへの普及啓発を目的に，
がんに関する公開講座を開催します。

がん県民公開セミナー

問い合わせ・
参加申し込み

“ここまで進んだ血液がんの治療”

茨城県がん診療連携協議会 会長  茨城県立中央病院 病院長　吉 川  裕 之あいさつ

日時

場所

平成29年11月18日 土 13：30～16：00
茨城県立健康プラザ3階  大会議室（定員120名） 水戸市笠原町993-2

………………………………………… 13：35～14：20
講演
1

「悪性リンパ腫」

…………………………………………… 14：20～15：05講演
2

「多発性骨髄腫」
米 野  琢 哉
小 島  　 寛

（独）国立病院機構水戸医療センター 副院長
教育研修部長
筑波大学 医学医療系 教授
茨城県立中央病院 副院長兼化学療法センター長

講師

司会

先生

……………………………………………15：15～16：00
講演
3

「小児の白血病」
小 池  和 俊
鴨 田  知 博

茨城県立こども病院 第一医療局長 医療技術局長

筑波大学 医学医療系 教授
茨城県立中央病院 小児統括局長

講師

司会

先生

大 越  　 靖
堀  　 光 雄

筑波大学 医学医療系 准教授
茨城県立中央病院 輸血細胞治療部長

茨城県立中央病院 血液内科部長 臨床検査部長

講師

司会

先生

　血液がんの成り立ち，治療法の進歩をわかりやすくお話しします
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